

Protokoll zur Sitzung des Fachschaftsrates der Studentenschaft „Friedrich List“ vom 17.10.2011

Anwesende Mitglieder: Alexander Weiß, Anne Hanicke, Erik Weitz, Evamarie Wießner, Florian Waldvogel, Gesche Roß, Marcus Klug, Jonas Harz, Konstantin Thieme, Lisa Kauerauf, Lorenz Wunsch, Maria Sander, Michael Kümmling, Moritz Dorka, Peter Hudec, Sascha Hardel, Stefan Knepper (17)

Nicht anwesend: Anastasia Rempel, Fabian Köhler, Philipp Härtelt (3)
Nicht anwesend
(entschuldigt): - (0)

Gäste: Tobias Wehler, Till Rasche, Peter Wolf, Michael Mittag, Anne Grätz, Gregor Gaffga, Christoph Kautter, Lars-Jörn Liedtke, Peter Reinhart, Patrick Jenjt, Benedikt Mast, Christian Mimor, Rico Hickmann, Christoph Nolte, Jonas Kühnert, Toni Horn (16)

Tag der Sitzung: 17.10.11

Sitzungsbeginn: 20:05

Sitzungsleiter: Stefan Knepper

Sitzungsende: 21:16

Protokollführer: Gesche Roß

Tagesordnung

0. Formalia
1. Wahl
 - a) Stuko VIW
 - b) Stuko VIW
2. Gremien
3. Wahlvorbereitungen
4. Neues aus dem Sprecherrat
5. Sonstiges

möchte gerne Teil davon sein.

Lorenz fragt Rico, was er vorher studiert hat und ob er schon mal in einem Amt studentischer Vertretung tätig war.

Rico antwortet, dass er vorher Informatik studiert hat und leider noch nicht in einer studentischen Vertretung tätig war.

Sascha fragt Rico, ob er schon wisse, welche Aufgaben die Stuko hat

Rico sagt, dass er schon informiert wurde und über Einzelheiten und Themen Bescheid weiß.

Moritz möchte von Rico wissen, ob er auch langfristig in der Stuko arbeiten möchte.

Rico bejaht dieses.

Eva fragt beide Wahlkandidaten, ob sie bereit wären zur Sitzung zu gehen, wenn sie Montags während der Vorlesungszeit stattfindet

Rico und **Stefan** wären bereit dazu.

Der FSR ist mit 17 Mitgliedern weiterhin beschlussfähig.

Peter W., Christoph und Gregor bilden den Wahlausschuss und lassen die Wahl beginnen.

Gregor verkündigt das Ergebnis der Wahl:

TOP 0: Formalia

17 von 20 Mitgliedern anwesend

Protokoll von Erik beschlossen.

TOP 1: Wahl

a) Stuko VIW

Zwei Wahlkandidaten stellen sich vor:

Stefan Knepper, studiert im 3. Semester VIW und würde auch gerne in der nächsten Periode das Amt weiterführen.

Rico Hickmann, studiert im 1. Semester VIW, begeistert sich für die Arbeit der Stuko und

17 abgegebene gültige Stimmen, davon entfallen 7 auf Stefan und 9 auf Rico. Eine

Enthaltung.

Gregor fragt Rico, ob er die Wahl annimmt.

Rico nimmt die die Wahl an.

b) Stuko VWI

Zwei Wahlkandidaten stellen sich vor:

Michael Mittag, studiert im Master, 1. Semester VWI, war schon zwei Jahre Mitglied im FSR und hat bereits Erfahrung in verschiedenen Gremien sammeln können. Er möchte gerne die Fachschaft vertreten und auch gerne nach der Wahl weiter in der Stuko mitarbeiten.

Marcus Klug, studiert im Master, 1. Semester VWI und ist bereits Mitglied im FSR. Konnte noch keine weitere Gremienerfahrung sammeln, würde aber gerne auch länger in der Stuko tätig sein.

Lorenz frag Michael nach dem Grund, warum er eine Pause in der Stuko gemacht hat.

Michael antwortet, dass er gerne die ganze Zeit über in der Stuko tätig gewesen wäre, aber eine Zeitlang nicht hier war.

Florian fragt beide Wahlkandidaten, ob sie sich auch in der nächsten Wahlperiode wieder zur Wahl stellen würden.

Michael und **Marcus** bejahen dieses.

Der Wahlausschuss lässt die Wahl beginnen.

Gregor verkündet das Ergebnis der Wahl:

17 abgegebene gültige Stimmen, davon entfallen 12 auf Michael und 4 auf Marcus. Eine Enthaltung.

Gregor fragt Michael, ob er die Wahl annimmt.

Michael nimmt die Wahl an.

Stefan dankt dem Wahlausschuss und merkt an, dass es für den Institutsrat Wirtschaft und Verkehr keine Bewerber gab, daher keine Wahl. Florian wird ihn bis November weiterhin alleine vertreten.

TOP 2: Gremien

Studienkommission VIW

Anne H. kündigt die Tagung für nächste Woche an. Fächer für die Evaluation sollen vorgeschlagen werden und sie merkt an, dass die Frist nah am Semesteranfang liegt. Weitere Informationen folgen.

Fakultätsrat

Veränderungen in erweiterter Fakultätsratsorganisation.

Peter R. erklärt dazu, dass der Dekan in der nächsten Sitzung alles im Detail erklären und konkreteres vorstellen wird.

Sascha berichtet vom normalen Fakultätsrat.

Prokop hat seine Antrittsrede gehalten und einige Dienstjubiläen wurden verkündet.

DFG hat Fachkollegienwahl, bei der Professor Fricke gewählt werden kann.

Dieses Semester gab es 434 neu immatrikulierte Studenten in allen Studiengängen. (Stand 10.10.) Er erwähnt außerdem, dass Stopka erleichtert wäre, dass nicht alle Studenten ihre Zusage angenommen haben, auf Grund der Kapazitäten der Fakultät.

Institutsrat Verkehrsplanung

Christoph erzählt von der Nachbereitung der Fakultätssitzung.

Das Thema für das Kolloquium steht fest: Verkehrssicherheit.

Studentenrat

Anne G. berichtet, dass die Aktivierungskonferenz gut angenommen wurde.

Peter W. informiert, dass der Wahlausschuss für die FSR-Wahl festgelegt wurde und dass die Wahl regulär Ende November stattfinden kann.

TOP 3: Wahlvorbereitung

Gregor gibt den Wahltermin bekannt. Die FSR Wahl wird vom 22.- 24.11.11 stattfinden.

Der FSR muss einen Abstimmungsausschussleiter bis zum 1.11. bestimmen und den Stura darüber informieren.

Wahlort wurde als FSR-Verkehr festgelegt.

Lars-Jörn ist irritiert bei der Wahl des Wahlortes, da das Büro dafür nicht geeignet wäre.

Er schlägt als Wahlort das HSZ vor und fragt in die Runde, ob der FSR damit einverstanden wäre.

Zustimmung durch Nicken bekundet.

Das Vorbereitungsteam wird sich am 18.10. in der 6. DS treffen.

Gregor beantwortet die Frage eines Erstsemesters, was denn für eine Aufstellung zur Wahl zu tun ist. Dafür liege im FSR- Büro ab dem 24.10. bis zum 7.11.11 eine Liste zur Einschreibung aus.

Eva freut sich sehr, wenn sich auch dieses Jahr wieder viele zur Wahl aufstellen würden.

Lorenz fragt, ob auch dieses Jahr wieder mit Folien in den Vorlesungen geworben werden soll.

Lars-Jörn antwortet, dass auf jeden Fall wieder mit Folien geworben wird, dass aber alles weitere vom Vorbereitungsteam, also von Anne, Stefan, Lars-Jörn, Michael und Erik am nächsten Tag besprochen wird.

Moritz würde auf der nächsten Sitzung einen Ideenkatalog begrüßen und fragt Lorenz nach Wahlinformationen im nächsten Newsletter.

Lorenz findet die Idee gut und wird darüber im nächsten Newsletter informieren.

Eva fragt nach dem Abstimmungsausschuss, merkt aber an, dass dafür noch bis nächste Woche Zeit wäre.

TOP 4: Neues aus dem Sprecherrat

Moritz berichtet von der Organisation Bildungsstreik. Am 17.11. wird eine erneute Demo stattfinden und dafür findet am 18.10. um 20 Uhr ein Vorbereitungstreffen im Stura statt.

Kündigt den Besuch des Dekan Lippolt in der Sitzung am 24.10. an und wünscht Fragen von allen zur Zukunft der Fakultät, zur Exzellenzinitiative etc.

Florian merkt an, ob Moritz eventuell noch eine Info-Mail dazu verschicken könnte.

Moritz wird es versuchen.

Moritz spricht seinen Unmut über die Computerbenutzung aus und hofft auf Besserung.

Dank an Lorenz für den Ese-Guide.

Anerkennung aller mit Klopfen.

Dank an Peter W. für den Bericht im Forum über die aktuellen Stura Entwicklungen.

Anerkennung vieler mit Klopfen.

Bietet den Besuchern an, die regelmäßig erscheinen wollen, sich in den Intern-Verteiler einzutragen für die Sitzungseinladungen etc.

Eva lädt zu verschiedenen Veranstaltungen und Treffen ein.

Am 19.10. zum Treffen mit den WiWis in der 6. DS, um die hohe Durchfallquote im Fach Mikroökonomie zu diskutieren.

Am 24.10. findet wieder ein Besuchsprogramm für Schüler zwischen 9 und 11 Uhr statt und bittet daher um eine Bürobesezung.

Peter W. erklärt sich bereit in der Zeit das Büro zu besetzen.

Eva verkündet weiterhin vom Vernetzungstreffen der Fachschaftsräte am 28.10. um 15 Uhr im Barkhausenbau und lädt alle dazu herzlich ein.

Desweiteren sucht sie Helfer für den Ball der Fakultät am 5.11.

Peter W., Konstantin und Anne H. werden dabei gerne helfen.

TOP 5: Sonstiges

Florian berichtet, dass die Kontaktmesse ansteht und sucht Hilfe, um die Plakatwerbung auf dem Campus anzubringen. Weitere Informationen werden per Mail folgen.

Gregor kümmert sich um die diesjährige FSR-Fahrt, die nach den Wahlen und wahrscheinlich am Wochenende vom 25.-27.11. stattfinden wird.

Er stellt eine Auswahl an Jugendherbergen vor und bittet um Feedback.

Zur Auswahl stehen z.B. Bad Schandau, Zinnwald, Frauenstein, Görlitz-Altstadt, Sebnitz (nur 2.-4.12.) und Burg Hohenstein.

Lorenz fragt, ob der Preisunterschied auch stark mit der Ausstattung zusammenhängt.

Gregor merkt an, dass in Görlitz bspw. Eine ganz neue Jugendherberge wäre.

Maria fragt nach einem vorhandenen Gruppenraum

Gregor antwortet, dass alle über einen Gruppenraum verfügen, dass es nur in Frauenstein am vorgeschlagenen Freitag zu Einschränkungen in der Nutzung kommen würde.

Moritz tendiert zu einer Jugendherberge, die weiter außerhalb liegt, was vorteilhafter für eine Gruppe wäre.

Lorenz fragt, warum Sebnitz erst Anfang Dezember gehen würde

Gregor sagt, dass die Jugendherberge in Sebnitz Ende November schon belegt sei.

Michael merkt an, dass das ja kein Problem sei, da die konstituierende Sitzung auch erst ein wenig später stattfinden würde und nicht direkt nach der Wahl. Er wäre für Sebnitz auf Grund des günstigsten Preises.

Gregor erwidert dazu, dass die Jugendherberge weit weg vom Bahnhof liegen würde.

Florian fragt Michael nach der Finanzierung der Fahrt.

Michael sagt, dass es dazu noch keine Absprache gab, dass er aber eine geringe FSR-Beteiligung bevorzugt.

Gregor stellt ein Meinungsbild zu den 6 Auswahlmöglichkeiten.

Bad Schandau bekam 2 Zustimmungen, Zinnwald 8, Frauenstein 2, Görlitz-Altstadt 7, Sebnitz 15 und Burg Hohenstein 9.

Gregor verkündet das eindeutige Ergebnis für Sebnitz und wird sich um eine Reservierung und einen Finanzantrag kümmern.

Erik merkt ZDF-Sendung an, in der einige FSR-

Mitglieder zu sehen sind.

Jonas berichtet, dass das Bahn BKK Treffen nächste Woche nicht stattfindet, es aber auf Ende November verschoben wurde.

Konstantin lädt zum Nachbereitungstreffen der ESE am Fr, den 21.10. ein und zur ESE-Wanderung am 22.10. mit Treffen um 9.15 im Hbf.

Peter W. sagt, dass unser FSR nun die 7. Fachschaft wäre, die auf der Materialverleihliste des Stura steht.

Lorenz bittet um ein Treffen der studentischen Vertreter aus der Stuko VIW nach der Sitzung.

Michael bittet alle, die im Rahmen der ESE noch Geld bekommen, nach der Sitzung zu ihm zu kommen.

Moritz gibt Informationen zum OTRS und bittet, dass alle neuen Tickets bitte kategorisiert werden sollen.

Stefan lädt ein zur nächste Sitzung am 24.10.11

Schließung der Sitzung um **21:30 Uhr**

Protokollführer: Gesche Roß

Sitzungsleiter: Stefan Knepper